
 
       
 
 
 
Stellungnahme der alv Fraktion Musik  
zum  
VAM-Handbuch für Musikschulen 
 
Liebe Mitglieder der alv Fraktion Musik, 
 
Der Verband Aargauischer Musikschulen (VAM) hat in intensiver, über dreijähriger Arbeit ein 
Qualitätshandbuch für Musikschulen erstellt. Im Dezember 2017 hat die Fraktion Musik ein 
Exemplar davon erhalten. Wir haben das Handbuch daraufhin auf unsere gewerkschaftlichen 
Anliegen hin überprüft und an einer Sitzung darüber befunden. 
Aufgrund folgender, für Musiklehrpersonen positiver Kriterien können wir von der Fraktion Musik 
das Handbuch unterstützen. Und auch, weil mit dem gesetzten Zeitrahmen eine gewisse 
Wichtigkeit und Dringlichkeit für notwendige Veränderungen vorliegt. 
 
Der VAM fordert unter anderem von allen Musikschulen bis 2021: 
 
 Besoldung gemäss den kantonalen Vorgaben Instrumentalunterricht 

Volksschule 
 Pro Primarschulklasse zwei oder mehrere Lektionen Poolstunden pro Woche 
 Sozialtarife  
 Subventionierung des Instrumentalunterrichts bis zum 20. Altersjahr 
 Beiträge für talentierte SuS auch von der Gemeinde 

 
Zu bemängeln sind aus der Sicht der Fraktion Musik eher grundsätzliche Meinungen des VAM: 
 
Guter Instrumentalunterricht ist messbar: Da ist die alv Fraktion Musik anderer Meinung. Der 
Instrumentalunterricht ist in höchstem Masse individuell und von vielen Faktoren abhängig, 
welche die Qualität des Unterrichts beeinflussen können. 
 
Schülerakquisition: Dieser Punkt, der je nach Instrument sehr aufwendig sein kann, fehlt im 
Berufsauftrag. 
 
Befürwortung eines fundierten Lehrplanes: Dies ist zu begrüssen, solange es eine Richtlinie 
bleibt, an der sich Lehrpersonen orientieren können. Wir sind klar gegen einen Lehrplan, wenn 
dieser als Kriterium für die Einstufung in die Lohntabelle herbeigezogen wird. 
 
Vereinheitlichung von Unterrichtsinstrumenten (wie z.B.: Elternkontakt, Schülerberichte): 
Die Art, wie diese Instrumente umgesetzt werden, muss den Lehrpersonen überlassen bleiben. 
 
Weitere Kritikpunkte, sowie auch sämtliche positiven Aspekte des Handbuchs finden sich auf 
unserem detaillierten Infoblatt zum Handbuch auf unserer Fraktionswebsite. 
 
Trotz der erwähnten Kritikpunkte geht das Handbuch für uns in eine vielversprechende Richtung. 
Die alv Fraktion Musik ist genauestens darüber informiert, was bis 2021 an jeder Musikschule 
umgesetzt werden müsste. Wir werden mit dem VAM diesbezüglich in engem Kontakt bleiben. 
 
Ursula Hächler, Präsidentin alv Fraktion Musik 


